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Camps La Source 

 
 
Depuis le 26 décembre jusqu’au 28 janvier les sapins 
seront collectés : 
Trois emplacements seront 
réservés à cet usage : 

1. A côté du monument 
aux morts 

2. Place de la Mairie 
3. Parking du Ménage 

 
Pensez à les déposer aux lieux indiqués 

 
 
 

 
Depuis quelques semaines, la Galamaude refait 
surface. Sans doute à cause de l’assèchement des 

puits et sources, elle aurait été 
aperçue dans notre village.  
Les plus jeunes ne connaissent 
pas cette bête hideuse et 
malfaisante mais les plus 

anciens savent combien elle 
peut être dangereuse. Leurs 
parents les mettaient en 
garde, ne surtout pas 
s’approcher des puits au 

risque de se faire attraper et 
entraîner dans les profondeurs. 
Lors des carnavals traditionnels provençaux, il est de 
coutume de l’invoquer pour la faire sortir de son 
repaire et la capturer. Ainsi à Pélissanne, l’an passé, 
les carnavaliers ont réussi à la faire apparaître mais 
ne l’ont pas attrapée. 
Cette année, lors de notre Carnaval des Fieloas, le 9 
mars, nous allons tenter l’expérience. Nous aurons 
besoin de votre aide, pour l’appeler, alors venez 
nombreux. En attendant, ne vous penchez surtout 
pas au-dessus des puits ou des rivières. Et si vous 
l’apercevez, prévenez-nous. 
 
 
 

 

Les chapeliers toqués proposent une belle 
représentation de la Compagnie du « Théâtre du 
Baou ». 

Le 28 janvier au foyer rural à 17h30. 
Entrée au chapeau. 

 
 
 
 

 
L’association Camps libre organise son 
assemblée générale le vendredi 12 
janvier à 18h00 à la bibliothèque 

 
 
 
 
 
 

L’association Camps, Patrimoine et 
Tradition organise son assemblée 
générale le vendredi 19 janvier au 
foyer rural à 18h00. 
 

 
 
 
 
L’association « L’ermitage de Saint 
Quinis » Organise son assemblée 
générale le 26 janvier à 18h30 au 
cercle. 

 

Tél. 04 94 80 83 59 – Port. 06 74 83 16 21 - Courriel : mairie.camps.la.source@wanadoo.fr- www.campslasource.fr           P a g e  | 1 
 
 

Newsletter de juillet 2020  

Camps La Source 

 
 
 
Chères campsoises, chers campsois et 
chers tous,  
 
Nous voilà réunis pour notre quatrième échange de 
vœux. Les deux premières cérémonies étaient bien 
moins chaleureuses, car elles étaient diffusées en vidéo. 
C’est toujours un bonheur de se retrouver dans notre 
foyer, pour une soirée conviviale, en ce milieu de 
mandat, dont le bilan vous sera présenté sur la Nouvello 
du mois de mars.  
C’est l’occasion ce soir de vous parler de l’année écoulée 
et d’évoquer les projets. 
Pour commencer, je souhaite la bienvenue aux nouveaux 
arrivants. Nous avons eu le bonheur d’accueillir 23 
bébés, ce qui est une année exceptionnelle. Bienvenue 
également aux nouveaux habitants, qui vont découvrir 
qu’il fait bon naître, grandir, vivre et vieillir dans notre 
belle commune, qui cette année a été récompensée par 
le label du 2ème village varois dans lequel il fait bon vivre. 
 
Avec tous les membres de la mairie, mes adjoints, mes 
conseillers municipaux et tous les agents des différents 
services, nous nous attachons chaque jour à donner le 
meilleur de nous-mêmes pour que nous vivions le plus 
agréablement possible à Camps-la-Source. 
Bien sûr la tâche est compliquée, le manque de moyens 
financiers nous restreint et les difficultés sont 
nombreuses. 
Nous pensons tous ce soir à la guerre en Ukraine, au 
conflit israélo-palestinien, au climat, à l’environnement 
et à la ressource en eau et à toutes les difficultés du 
quotidien.  
 
Comme le veut la tradition, je vais maintenant vous citer 
quelques travaux et opérations que nous avons réalisés 
en 2023 : 

 La mise en sécurité de la cheminée de l’usine 
Florio, la démolition de l’usine et la remise en 
place des Lavoirs 

 La démolition du fouloir de la coopérative 
 L’aménagement du carrefour du chemin neuf, 

apportant une sécurité à l’entrée du village et 
l’effacement des réseaux,  

 La réfection des WC publics 
 L’aménagement de 3 logements communaux, 

dont la fin des travaux est prévue en février 
2024 

 La mise en place, à titre expérimental, d’une 
chicane avenue de la Gare, avec l’aide du 
Département 

 La réduction du temps de l’éclairage public 
 La pose de boîtiers contrôle sur compteur 

éclairage public 
 L’installation d’une horloge au stade 

communal 
 La révision et la reprise de l’installation 

électrique de l’église 
 L’amélioration du chauffage et de la 

climatisation de la salle du conseil municipal 
qui était encore équipée de chauffages « grille-
pain », confort et économie  

 L’étude portant sur la maîtrise du chauffage 
bâtiments publics (programme ACTEE) 

 L’aménagement du parking vélos mise en place 
par la CAPV  

 Les travaux de SUEZ station pompage 
(changement pompe) sans interruption de la 
distribution d’eau 

 La fin des travaux du local bouliste (façades, 
grilles) 

 À la suite des travaux de réhabilitation de la 
partie basse de la coopérative, destinée au 
musée, nous avons dû déplacer le local des 
chasseurs à Doman 

 La réalisation par notre service technique d’un 
abri des containers de collecte des déchets au 
parking du ménage 

 La collecte des sapins comme chaque année 
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 Depuis le 1er janvier 2024, les collectivités 
territoriales sont tenues de mettre en place un 
tri à la source des biodéchets pour les 
particuliers, dans le cadre du service public de 
gestion des déchets, nous avions pris les 
devants en installant des composteurs 
collectifs au centre du village. Pour les 
habitants des écarts, une distribution de 
composteurs individuels sera organisée sur la 
commune, nous ne manquerons pas de 
communiquer les informations.  

 La modernisation du système de téléphonie de 
la mairie et des photocopieurs, dans une 
démarche économique 

 L’installation d’électrodes enfants sur le 
défibrillateur du foyer 

 La mise en place de Stop chemin du Serre-Long 
 La remise en place de la borne de Saint-Quinis, 

en collaboration avec la commune de Besse sur 
Issole 

Plus les nombreuses interventions dont le détail serait 
trop long à vous énumérer. Concernant la réalisation du 
bâtiment du service technique, l’augmentation des taux 
d’intérêt, le surcoût des matériaux, nous ont fait perdre 
une année. Nous avons dû revoir le projet et allons 
relancer rapidement la consultation, afin que les travaux 
puissent commencer. 

Nous avons réalisé une opération foncière, avec la vente 
d’un terrain aux Adrechs. Le bénéfice de cette opération 
nous permettra de réaliser les différents projets dont je 
vais vous parler. 
Cependant, pour que ces projets soient réalisables, nous 
travaillons avec une méthode systématique de 
concertation, suivie d’une information régulière à nos 
conseillers municipaux lors des réunions de pré-conseil, 
pendant lesquelles toutes les informations circulent. 
En pleine confiance, chacun a les moyens de mener à 
bien les projets de ses compétences. Un tableau de bord 
liste ces projets et nous permet de suivre l’évolution et 
les avancées ou les retards, Jean-Marc LEFEBVRE pilote 
ce suivi informatique avec efficacité et je l’en remercie. 
Avec cette vision, nous avançons dans la lumière. Il faut 
toutefois être conscients que tout ne peut pas être 
réalisé, comme nous l’aimerions, il faut savoir prioriser 
les besoins jusqu’à la fin de notre mandat, à savoir : 

 Un programme de réfection, d’amélioration et 
d’aménagement de la voirie communale, qui 
comprendra le carrefour du Vallat et l’extension 
du chemin, les rues Saint Clair, de l’abattoir, du 
Four, le chemin du Plan et de la Plaine, le 
cheminement du stade aux Fanguets 

 L’aménagement d’une aire de camping-car et 
d’un parking de délestage du stade 

 Le passage au LED de l’éclairage Public, dans le 
cadre du fonds vert 

 Le renouvellement du matériel informatique de 
la mairie 

 La climatisation de la salle multi activités de 
l’Ecole élémentaire 

 Le cerclage béton du bâtiment du Moulin et la 
remise en état de la cheminée de l’Usine Florio  

 L’éclairage de l’église, la remise en état du 
clocher et de l’horloge 

 L’installation de bornes de recharge pour 
véhicules électriques sur le parking du Ménage, 
comme nous l’avions annoncé dans notre 
programme de campagne en 2020 

 Et ben entendu, nous continuons à avancer sur 
le projet du musée  

Je vous fais un bref rappel d’une partie des évènements 
qui ont marqué notre village en 2023 : 

 Une mission en organisation a été demandée au 
Centre de Gestion du Var (CDG 83), afin de 
maintenir la qualité de nos services 

 Nous avons recruté une nouvelle comptable de 
grande expérience qui a œuvré pendant plus de 
30 ans dans une commune voisine  

 Deux réunions publiques ont été organisées 
portant sur l’Obligation Légale de Débroussailler 
et les possibilités de raccordement au Canal de 
Provence, 

 Dans le cadre de la révision de notre PLU, nous 
vous avons présenté le rapport de présentation 
et le PADD (Projet d’Aménagement et de 
Développement Durable) le 15 décembre 
dernier. Ces documents sont en ligne sur le site 
de la commune  

 Le 15 décembre dernier, nous avons également 
approuvé le périmètre et le rapport de 
présentation de la ZAP (Zone Agricole Protégée) 
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 Nous sommes en train de définir les zones 
d’accélération des énergies renouvelables 
(ZAER)  

 Du côté des écoles, nous avons offert aux futurs 
collégiens des calculettes scientifiques, les 
élèves du CM2 sont partis en classe découverte 
à Seyne les Alpes, notre policier municipal a 
formé les élèves des CM1 et CM2 au Savoir 
Rouler en Vélo 

 Les jeunes de l’accueil de Loisirs, quant à eux 
sont partis en séjour nature au col du Lautaret 

 Un joli défilé d’enfants a arpenté les rues du 
village à l’occasion de la marche des Saints 

 Le Noël des enfants ponctué par un feu d’artifice 
a remporté un franc succès  

 Le CCAS, avec à sa tête Martine COFFIGNOT, 
s’est à nouveau dépassé pour offrir à nos séniors 
un succulent Repas et un incroyable spectacle de 
cabaret, ainsi qu’un colis de Noël 

 Du côté des associations, nous avons eu la 
chance cette année d’avoir un programme bien 
varié : 

 Le traditionnel carnaval des fieloas, 
 Les pièces de théâtre 
 Les conférences et animations proposées par la 

Bibliothèque  
 Les concerts des chorales 
 Une nouvelle association Jeux Joue   a vu le jour 
 Les cours de danse, Pilate et gymnastique 
 La fête de la Saint-Quinis, les grillades du 13 

juillet et la soirée dansante, les bourses aux 
jouets, la soirée beaujolais, la diffusion des 
matchs de la coupe du monde de rugby, les vide 
greniers, les animations autour du téléthon, la 
20ème fête de la châtaigne,  

 Nous avons eu le plaisir d’accueillir le concert 
des voix départementales ainsi que le concert 
des professeurs du conservatoire 
intercommunal, 

 Nous avons reçu nos amis d’Esperaza, avec qui 
nous allons nous jumeler, tant notre histoire est 
commune, 

 Le Forum des associations, 
 Un superbe marché de noël a été organisé par 

l’Elan Sportif Campsois, 

 2 journées écocitoyennes ont été menées dans 
le cadre de Nettoyons le sud, 

 Nous étions là pour l’inauguration de l’épicerie, 
 La cérémonie de présentation au fanion à la 

Préparation Militaire Marine de BRIGNOLES s’est 
déroulée le 11 novembre, avec la remise de 
décoration à un de ses cadres 

 Enfin, je me suis rendu au Congrès des Maires en 
novembre dernier, j’ai pu échanger avec de 
nombreux collègues, pour partager nos joies et 
nos soucis. 

 Être Maire aujourd’hui c’est maintenir la 
commune face à l’Etat en étant les dernières 
institutions qui rassemblent et créent un 
sentiment d’appartenance en étant pourtant 
fragilisé par la perte de pouvoir des Maires. Bien 
défendu avec l’AMRF et son Président Davis 
LISNARD, avec qui j’ai pu partager quelques mots 
et qui rappelle que les maires sont les élus à 
portée de baffes. Plus de 1300 démissions 
depuis 2020, soit 40 par mois, nous même dans 
notre Agglo, nous avons frôlé les 10% de 
démission à la suite de l’agression de notre 
collègue qui heureusement grâce à la 
mobilisation conduite par notre président Didier 
BREMOND a pu faire changer une situation qui a 
failli être classée sans suite. 

Je remercie et félicite, les présidents d’associations et 
leurs membres bénévoles, les directrices d’écoles, les 
membres du CCAS, les pompiers, les gendarmes.  
Cette année sera celle des Jeux Olympiques et nous 
remercions et félicitons nos petites campsoises qui 
mettent à l’honneur notre commune, Cindy LEONI, Sous-
Préfète en charge de l’organisation de la cérémonie 
d’ouverture des jeux olympiques et paralympiques et 
Lauriane NOLOT, championne du Monde de Kite foil qui 
est en route pour les JO. 
 
Pour conclure, il me reste à souhaiter à chacune et 
chacun de vous du fonds du cœur une Bonne Année 
2024. 
Que nous continuions à être fiers de la commune que 
nous construisons ensemble. 

 David CLERCX 
Maire de Camps-La-Source 

(Discours du 5 janvier 2024) 


